
  

Antrag der Fraktion CDU/FDP/BfM Datum Nummer 

öffentlich 01.02.2019 A0020/19 

Absender 
 

 

Fraktion CDU/FDP/BfM 
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Kurztitel  
 
StadtRad - Leihsystem 

 

 
 
 
 
Der Stadtrat möge beschließen: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, Gespräche mit privaten Investoren/Betreiber-
gesellschaften zu führen, ob ein StadtRad-Leihsystem in Magdeburg errichtet werden kann.  
 
 
Begründung: 
 
In Deutschland gibt es an etwa 50 Bahnhöfen CallBikes-Standorte. Dies ist in vielen Städten ein 
großer Erfolg. Die Kundenzahlen und Ausleihvorgänge sind in vergleichbaren Städten wie Mag-
deburg hoch. Der Anbieter (StadtRad) in der Freien Hansestadt Hamburg bietet die erste halbe 
Stunde kostenlos Fahrräder an. Dies ist ein Erfolgsfaktor für den Umstieg auf das Fahrrad. Der 
ADAC hat eine Studie zu Leihfahrrädern in europäischen Städten im Juni 2012 veröffentlicht. In 
dieser Studie wurde das StadtRad-Leihsystem mit sehr gut bewertet. Für die  Landeshauptstadt 
Magdeburg wäre es ein großer Gewinn, wenn ein StadtRad-Leihsystem eingeführt wird.  
 

     
Frank Schuster     Reinhard Stern 
Fraktion CDU/FDP/BfM    Stadtrat Fraktion CDU/FDP/BfM 
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